

15.—Etendues des cultures et valeur des récoltes, 1910-1917.

Années.	Superficie.	Valeur.	Années.	Superficie.	Valeur.
	acres.	\$		acres.	\$
1910.....	30,556,168	384,513,795	1914.....	33,436,675	638,580,300
1911.....	35,261,338	597,926,000	1915.....	39,140,460	825,370,600
1912.....	35,575,550	557,344,100	1916.....	38,930,333	886,494,900
1913.....	35,374,930	552,771,500	1917.....	42,602,288	1,144,636,450

L'étendue cultivée, qui était de 30,556,168 acres en 1910, a atteint 42,602,288 acres en 1917, soit un accroissement de 12,046,120 acres, ou 39 p.c. Dans une large mesure, cette augmentation est attribuable à un merveilleux déploiement d'énergie de la part de notre classe agricole, au cours de la guerre, nonobstant le déclin—presque l'arrêt—de l'immigration et l'absence de la fleur de la population canadienne, qui combattait outre mer. Au cours de la même période 1910-17, la valeur des récoltes canadiennes est passée de \$384,513,795 à \$1,144,636,450 en 1917, c'est-à-dire qu'elle a presque triplé en huit ans. Ce résultat est dû surtout à l'énorme hausse des prix causée par la guerre et, dans une mesure beaucoup moindre, à l'accroissement de la culture et de la production.

BÉTAIL.

Les statistiques de l'élevage, de même que celles de l'agriculture, proviennent de deux sources distinctes: le gouvernement fédéral et plusieurs gouvernements provinciaux. Ce n'est que depuis 1908 que les autorités fédérales se sont préoccupées de recueillir et de publier annuellement des données statistiques concernant les animaux de ferme. Antérieurement à cette date, les seules informations que l'on possède, pour l'ensemble du Canada, sont celles tirées du recensement décennal, de 1871 à 1911. Quant aux trois provinces des prairies, l'on a aussi les chiffres des recensements de 1906 et de 1916. Pour les fins du recensement, la race chevaline est divisée en deux catégories, selon que les animaux sont au-dessous de trois ans ou qu'ils ont dépassé cet âge; pour la race ovine, on a séparé les vaches laitières des autres bêtes à cornes. Le tableau 16 nous indique le nombre des têtes de bétail lors de chacun des cinq recensements décennaux, et le tableau 17 fait ressortir les différences absolues et relatives d'un recensement à l'autre, et aussi pour l'ensemble de la période 1871-1911.

16.—Nombre des animaux de ferme dans les années de recensement, 1871-1911.

Espèces.	1871.	1881.	1891.	1901.	1911.
Chevaux, de plus de 3 ans.	643,171	857,855	1,068,584	1,304,910	1,991,841
Chevaux, de moins de 3 ans	193,572	201,503	401,988	272,583	607,117
Total, chevaux.....	836,743	1,059,358	1,470,572	1,577,493	2,598,958
Vaches laitières.....	1,251,209	1,595,800	1,857,112	2,408,677	2,595,255
Autres bovins.....	1,373,081	1,919,189	2,263,474	3,167,774	3,930,828
Total, bêtes à cornes..	2,624,290	3,514,989	4,120,586	5,576,451	6,526,083
Moutons.....	3,155,509	3,048,678	2,563,781	2,510,239	2,174,300
Porcs.....	1,366,083	1,207,619	1,733,850	2,353,828	3,634,778